

# ACTIVIDAD JUVENIL

## Encuesta de "Actividad Juvenil"

Siendo en España inminente el peligro fascista a causa del gran desbarajuste republicano, y constituyendo una fuerte necesidad, para conjurar este peligro, una amplia captación juvenil, ¿qué medios creen los jóvenes libertarios que deben poner en práctica para emprender la conquista de la juventud?

Responde J. Balada:

Yo digo sinceramente que para captar la juventud es de una necesidad apremiante, en primer lugar, la creación de un periódico semanal, bisemanal o, si podía ser, diario. Este periódico, que podría muy bien llamarse «La Juventud», portavoz de los jóvenes libertarios, sería muy bien leído si presentaba las características de un periódico revolucionario moderno, tratando de todos los problemas que puedan precisamente interesar a los jóvenes de ambos sexos.

Como se sabe, los jóvenes no pueden tener una idea fuertemente arraigada, si no se la han enseñado fanáticamente, pues les falta lo que podríamos decir el valor experimental de las cosas. Así que el periódico debería tratar los problemas con una ausencia absoluta de todo sectarismo. La enseñanza, la higiene, educación sexual, amor libre, humanitarismo, anarquismo, arte, ciencia, filosofía, desnudismo, deporte racional, etc., deberían ser tratados cuidadosamente y con regularidad, por hombres competentes en las materias correspondientes, seguidos de las opiniones más atrevidas de los jóvenes que quisieran colaborar.

Luego, claro, deberían tratarse los problemas de actualidad social y política, pero lo más escuetamente posible. Téngase en cuenta que en nuestros periódicos se suelen tratar los problemas políticos o antipolíticos, como se quiera para el caso, con demasiada amplitud. Muchas veces abrimos un periódico y nos encontramos allí con una serie de artículos incontables, todos versando sobre los mismos problemas políticos o sociales, más o menos de actualidad. Y esto que en parte puede responder a un periódico portavoz de la C. N. T., de ninguna manera responderá a un periódico fundado con el objetivo de atraer la juventud. Deben tratarse estos problemas con habilidad, pero claro, conscientemente y con brevedad.

Hay que tener en cuenta también que el periódico sea asimismo atractivo y sugestivo; pues todos los jóvenes tenemos reminiscencias de cuando éramos infantes, que nos sentíamos atraídos por los objetos que más dibujo, belleza y atracción presentaban.

Así que habrá que pensar en presentarlo bien: buen papel, ilustrado con algunos dibujos, con buenos encabezamientos, etc. Todo esto acompañado con un texto variado e interesante.

De seguro que si echáramos un periódico de estas características a la calle, tendría un éxito indiscutible, y los jóvenes se consagrarían apasionadamente a su difusión.

Las demás formas de captación vendrían solas, pues alrededor de los temas que se tratarían en el periódico, se forma-

rían inevitablemente grupos de acción y propaganda por el ejemplo, que se concertarían y llegarían a constituir una verdadera fuerza. Si el periódico faltase alguna vez, y aunque no falte, pueden echarse manifiestos que podrían redactar las regionales o comarcas sobre asuntos de actualidad, antipolíticos, antifascistas, etc., ilustrados también con buenos dibujos alegóricos.

Ahora que las juventudes recogen dinero para la aparición de un portavoz, podrían pensar en todo esto que yo propongo, por lo demás, humildemente, y que los demás camaradas pueden discutir y ampliar.

Responde Cristóbal Parra

La posibilidad de que en España se llegue a implantar un régimen fascista, nos obliga a poner la atención en los medios que hay que emplear para evitarlo. Siendo el fascismo un régimen cuyas consecuencias tendríamos que sufrir todos — jóvenes y viejos —, es necesario que todos nos aprestemos a combatirlo.

Concretándose a la pregunta que motiva esta encuesta, opino que es imprescindible atraer a la juventud a nuestros medios para que con su pujanza y dinamismo impida que nos arrolle la ola reaccionaria que nos amenaza.

No cabe duda que muchos jóvenes no están con nosotros por nuestra desidia, por nuestro apartamiento de ellos. Exceptuando algunos muchachos que han venido por su propio impulso, la mayoría permanece indiferente y se entretiene en pasatiempos estúpidos y banales.

Si ellos no vienen a nosotros, tenemos que ir nosotros a ellos. Para lograrlo, hay que poner nuestra propaganda al nivel de la mentalidad juvenil; hay que salir del núcleo vicioso en el cual estamos encerrados, para ponerlos en contacto con la juventud. Los procedimientos que yo considero factibles son los siguientes:

La creación de Juventudes Libertarias en todos los pueblos donde haya compañeros que se interesen por la juventud; la difusión entre los jóvenes de manifiestos, periódicos y folletos; la formación en las fábricas, en los talleres y en los Centros escolares de Grupos de jóvenes anarquistas y simpatizantes que tengan por objetivo la exposición de nuestras teorías entre sus camaradas de trabajo y de estudio; la labor de adaptación entre los jóvenes campesinos, mediante las excursiones colectivas de los jóvenes libertarios a los pueblos agrícolas; el cultivo de las manifestaciones artísticas para apartar a la juventud de los centros de corrupción, y la propaganda individual entre los jóvenes amigos y conocidos.

Estos son los medios que yo creo necesarios para poder lograr una fuerte organización juvenil. Cárcel Provincial, Alicante.

## Nuevas juventudes

### En La Unión

En esta localidad unos cuantos jóvenes hemos constituido una Juventud Libertaria, titulada Los Universalistas, que se propone luchar por el progreso y la Anarquía. Se adhiere a la F. I. J. L. y está decidida a emprender una activa campaña a fin de hacer reurgir en este pueblecito la organización y el ideal libertario.

Desearnos relacionarnos con todos los grupos afines. Dirección: J. Hernández, Madrid, 9. La Unión (Murcia).

### En Bañera

Se acaba de constituir una Juventud Libertaria que lleva por nombre Los Sin Dios. Esta Juventud se propone luchar sin descanso por el triunfo de nuestras ideas.

Desearnos ponernos en relación con la Regional de Juventudes de León. Para relacionarse con nosotros, hacerlo por mediación de TIERRA Y LIBERTAD.

## Andalucía se organiza contra el feudalismo

Por iniciativa de las Juventudes Libertarias de Cañas (Sevilla), se organizó el 27 de mayo una jira campestre a la cual asistieron las Juventudes Libertarias de Cañas, Sevilla, Santiponce, Aljaraque, C. Local de J. L. de Sevilla, Ateneo de Triana, C. P. P. de J. L. de Andalucía y Extremadura y Federación Local de Sindicatos Unidos de Sevilla.

El acto fue una nota de color y de belleza, pues en plena naturaleza se reunieron fraternalmente las juventudes de distintos pueblos, impulsada por un sentimiento libertario y con el fin de unificar los cuadros de lucha que hoy constituye el más poderoso baluarte frente al feudalismo, que pone tintes de tragedia en el campo andaluz.

Presidida la mesa de discusión por el compañero Trinidad, recitó varias poesías de su hermano fallecido y seguidamente se dio lectura a varias cuartillas de la F. L. de S. U., de la F. de J. L., Ateneo L. de Triana, del C. P. P. y otros, donde se evidenciaba la necesidad de persistir en la lucha contra el capitalismo y el Estado, organizándose en cuadros de defensa y siguiendo la orientación de la F. A. I., que es la única que encaja en la realidad social del momento, de persistente tiranía, de bancarrota moral y económica, donde todos los viejos valores caen destruidos por la crítica científica y filosófica del anarquismo y la actividad revolucionaria de la juventud organizada.

Hacen uso de la palabra Civiani, Naranjo, Carmona y otros compañeros, los cuales con sencillez y elocuencia hicieron una crítica demolidora del régimen capitalista y propugnarón por la unión de las fuerzas revolucionarias dentro del campo anarquista y que nos llevará al Comunismo Libertario.

Finalizó el acto en medio de la mayor alegría, haciéndose una colecta para los presos, cuyo importe pasó al C. Pro-Presos de Sevilla.

CORRESPONSAL

## El Comité pro-presos de Huesca

A todos los Sindicatos de la provincia y a todos los trabajadores que luchan por una sociedad más justa y humana.

«Camaradas: En la mazmorra de esta localidad tenemos a raya de setenta compañeros sobre los cuales pesan fantásticos y monstruosos procesos, seguidos por la justicia histórica a raíz del magnífico movimiento de diciembre y este Comité llama a la solidaridad y dignidad revolucionaria de todas las organizaciones y militantes de la provincia, a fin de que estos compañeros no vayan a presidio.

Creyendo este Comité que todos los Sindicatos y camaradas deben abrir rápidamente suscripciones voluntarias para que los que están entre rejas no estén desamparados de los que gozan de la libertad.

Solidaridad para los caídos que estos sean defendidos moral y materialmente.

¡Solidaridad! Creemos que no faltaréis a nuestro llamamiento y mientras, os saludamos anárquicamente. El C. P. P. P. de Huesca»

NOTA. — Para giros y correspondencia dirigirse a la Administración de «Acracia» y TIERRA Y LIBERTAD.

## Federación Ibérica de Juventudes Libertarias

A todas las secciones adheridas, Comités Locales, Comarcas, Provinciales y Regionales

El Comité Peninsular ha sido renovado, nombrado de nuevo, y al hacernos cargo de nuestros puestos nos vemos en la necesidad de dirigimos a todos vosotros y poneros al corriente de las cosas que más interesan a nuestra organización.

Nos proponemos haceros reflexionar, mostrándoos la realidad de nuestra situación, sin tapar nada, y daros ánimos y entusiasmos para seguir con más voluntad y tesón la lucha revolucionaria.

### Mantengamos una actuación responsable y disciplinada

Crear un concepto de la responsabilidad y disciplina moral y material ha de ser el mayor empeño de todos. Hay que hacer clara delimitación entre las actuaciones revolucionarias y las que, por el contrario, repercuten en perjuicio de la organización confederal, específica o juvenil, restando posibilidades a la revolución; en cuyo caso puede afirmarse que son contrarrevolucionarias. Debe establecerse la diferencia existente entre el verdadero concepto federalista y la actuación caótica y desarticulada que un mal entendido criterio de la libertad individual y colectiva ha creado entre nosotros.

Se precisa una actuación clara y unos objetivos bien definidos. Es decir: acabar con todo lo que pueda ser objeto de confusión; no dar lugar a que la Prensa y nuestros enemigos puedan a veces justificar sus acusaciones y desnaturalizar nuestros actos. Por lo tanto, cada joven libertario debe procurar que su conducta personal no pueda prestarse a dudas entre los obreros con quienes conviva, y que en las Juventudes Libertarias a que él pertenece no permita que a su sombra se realicen otras actividades que las concretamente revolucionarias y de educación anarquista.

Tenemos que ganar a nuestra causa al proletariado todo, y para conseguirlo es necesario claridad y honradez en la lucha diaria.

Debemos ser revolucionarios prácticos, dispuestos a hundir con el esfuerzo mancomunado de todos los trabajadores, sin distinción de ideologías, el régimen capitalista; pero precisamos tener clara visión de la importancia de la obra a realizar: vencer al Estado. Para conseguir esa victoria, forzoso es ordenar nuestra actividad, obrar de común acuerdo en lo que a todos nos interesa por igual; con voluntad firmísima, unificada e inteligente; coordinar las fuerzas revolucionarias haciendo converger sus esfuerzos hacia un plan general. Necesitamos estar unidos, dispuestos a intervenir en la contienda con acierto y eficacia cuando se crea oportuno. Esto exige de nosotros autodisciplina y colectiva al objeto de que nuestra intervención signifique el triunfo de la revolución.

Pondremos en juego nuestras organizaciones cuando llegue el momento, pero en compacta unidad para que el esfuerzo no resulte estéril, hemos de calcular en cada caso los objetivos a realizar, estudiados de antemano y de acuerdo a un plan común. No podemos gastar la potencia de nuestra organización, sino en casos de utilidad revolucionaria manifiesta. Lo contrario supondría restar posibilidades a la revolución, perdiendo compañeros y energías.

Las necesidades de la revolución reclaman de nosotros un esfuerzo constante, una voluntad firme — condición indispensable que debe caracterizar a todo revolucionario — y una perseverancia ilimitada en nuestros objetivos para no ser arrollados por el fascismo.

¡Compañeros: es hora de obrar bien y pronto, porque de nuestra actuación rápida y precisa depende la suerte de la Revolución Social en España!

¡Aprovechemos el tiempo para preparar el triunfo!

El Comité Peninsular

NOTA. — Todas las Juventudes Libertarias deben ponerse en inmediata relación con este Comité, mandando a decir el número de afiliados con que cuentan.

## CRÓNICA INTERNACIONAL

# Los peligros de una próxima guerra mundial

En los dos últimos números de nuestro periódico, insertábamos un informe detallado sobre la carrera de armamentos a que, a pesar de la tremenda crisis económica actual por que atraviesa el orbe entero, se entregan las naciones todas.

No estará de más que pasemos revista somera a la situación de los diferentes e importantes problemas planteados en el mundo y por los cuales las naciones andan a la greña.

Ello ayudará al camarada lector a poner atención a la crítica hora presente, por si acaso en una próxima e inminente guerra se intentase arrastrar a España, lo que nos obligaría a tomar una posición clara contra la guerra, intentando sustraer a nuestro país de ella con una revolución social, que quizás tendría la virtualidad de que los pueblos no siguieran en nuestra gesta.

Los principales problemas que reclaman la atención en la actualidad son: Primera: problema de la región del Sarre; segunda: posible anexión de Austria por Alemania; tercera: situación de los Balcanes; y cuarta: rivalidad ruso-japonesa.

Estos cuatro problemas son, con sus obligadas ramificaciones, los polvorines prontos a estallar, convirtiendo el mundo en una carnicería sin precedentes.

La región del Sarre, perteneciente a Alemania hasta 1918. En virtud del Tratado de Versalles, el Sarre, región rica en minas de carbón y de hierro, fué sometida a la tutela de la Francia victoriosa, la cual era mandataria del Sarre hasta 1935, en cuyo próximo año un plebiscito dirá si los sarrenses quieren volver a Alemania o a Francia.

En la actualidad, una comisión de la Sociedad de las Naciones, organiza el plebiscito; inútil es decir que el asunto es cuestión movida; no es para menos. Francia aspira a quedarse con el rico bocado que representó para la industria francesa la riqueza minera del Sarre.

Alemania, por su parte, no escatima esfuerzo alguno para que

Francia no se salga con la suya. De esta pugna entre dos imperia- lismos, armados a quién más, puede salir la próxima guerra.

En segundo lugar está el inminente golpe de mano del nazismo austriaco, en combinación con el alemán, para anexionar Austria a Alemania.

Si se produce esta anexión, a la cual se oponen Francia y la fascista Italia, la guerra sería igualmente inevitable.

El tercer problema es menos inminente, pero no por ello de menos peligro. Los Balcanes fueron y continúan siendo un aviso- pero de conflictos, pues tanto Bulgaria, Yugoslavia, Rumania y Grecia están sometidas a bandas de oficiales bandidos que imponen a tiros su ley.

Recuérdese que Sarajevo fué, con el irredentismo de la antigua Serbia, el pretexto de la última guerra.

En lo que se refiere a la cada día mayor tirantez ruso-japonesa, precisa decir que, a pesar del cambio de régimen pseudo-obrero de Rusia, la camarilla que dirige los Soviets continúa en Extremo Oriente el viejo imperialismo de Nicolás II, a propósito de la influencia rusa en China.

Rusia hace el juego a los Estados Unidos contra el Japón, cuya sed de expansión es cada vez mayor en la inmensa y codiciada China. Los incidentes a lo largo de la frontera Siberia-Manchuria son continuos, y tanto el Japón como Rusia no hacen nada más que armarse más y mejor para una próxima y no lejana lucha.

Una guerra entre Japón y Rusia significa la danza macabra de todas las naciones principales del orbe.

Y todo, concretando, porque es imposible detallar al infinito, no tiene otra principal definición que enriquecer a los traficantes internacionales de armas y liquidar con una guerra el pavoroso fantasma del paro obrero, que amenaza al régimen burgués. El imperialismo soviético se presta a este juego.

Estemos ojo avizor y sepamos conducirnos como hombres, pero no morir como esclavos.

## Federación Regional de G. G. A. A. de Baleares

Esta Federación, habiéndose enterado por medio de TIERRA Y LIBERTAD de que en Ciudadela se ha constituido un grupo «Pro-Prensa», adhiriéndose a la F. A. I., le ruega se ponga en relación con ella, por ser donde orgánicamente deben mandar su adhesión por representar la Región de Baleares. Para ello pueden pedir la dirección al Comité Peninsular.

Además, por medio de la presente nota, rogamos a todos los grupos de Baleares no adheridos a esta Federación y quieran adherirse a nuestra gloriosa F. A. I., se pongan en relación con nosotros por los mismos procedimientos.

A los compañeros dispersos les insumamos la necesidad de que se constituyan en grupo y pidan el ingreso.

Es necesario, compañeros todos, los que amáis las ideas anarquistas y todavía no tenéis grupo constituido vayáis a la constitución de ellos, con el fin de que todos unidos podamos laborar por nuestros caros ideales de Acracia, y prepararnos de una manera sólida y firme para hacer frente a la avalancha reaccionaria y fascista, que ya ha sentado sus reales en la Península Ibérica.

¡Todo por la anarquía!

¡Viva la F. A. I.!

El CORRESPONSAL

Palma de Mallorca.

El próximo pasado domingo esta Federación organizó una gran jira anarquista al pueblo de Buger, con el fin de confraternizar en plena naturaleza con el máximo número posible de compañeros de Mallorca.

Por la mañana, y en autocar, treinta compañeros de Palma. Llegados fuimos a Inca, treinta kilómetros distante de la ciudad, visitamos a nuestro buen amigo y compañero Beltrán, que sufre una grave dolencia, encontrándole mucho mejor de lo que esperábamos, lo que nos causó alegría inmensa.

Volvimos a emprender el viaje, después de un ligero almuerzo, hasta Buger, donde nos estaban esperando ya todos los compañeros.

Al cabo de poco se presentaron los compañeros de Pollensa y algunos de Campanet. Acto seguido salimos a recorrer el pueblo, causando la extrañeza y el espanto a los camorristas del lugar. Tanto es así, que nos enteramos luego de que habían solicitado el envío de la Guardia civil — en Buger no la hay —, y, efectivamente, vinieron dos parejas, en la creencia quizá de que íbamos a comer a los chiquillos del pueblo; pero no tuvo necesidad de intervenir la fuerza en contra nuestra gracias a que los compañeros ya nos tenían preparada fruta en abundancia, y pudimos llenar el buche sin necesidad de tener que recurrir a los niños.

Por la tarde, y en plena Natureza, iniciamos una conferencia comentada con el tema: «Manera de hacer la revolución y posibilidad económica después del triunfo de ella». A este tema aportaron su parte muchos de los compañeros presentes; y aunque no pudimos concluir la mentada conferencia por falta de tiempo, pasamos parte de la tarde muy agradablemente tratando sobre el tema mencionado.

¡Lástima grande que todos los domingos no pudiéramos separarnos de los «moscos» de la ciudad y pasarlo fraternalmente como este en cuestión.

Dejamos semilla para la constitución de otro grupo en Campanet. Pasada la tarde, y con gran entusiasmo por parte de todos, tomamos carretera «alante» con vivos entusiasmos a la F. A. I.

Corresponsal

Palma de Mallorca.

## AVISO

El Sindicato de Oficios Varios de Alcalá de Chisvert, Castellón, advierte que ha sido puesto al margen de la organización Vicente Herrera por motivos graves.

## Aviso importante

Comunicamos al Comité Peninsular de la F. I. J. L. y Comité Regional de Juventudes de Aragón, Rioja y Navarra, que sus direcciones han caído en manos de la policía, en unión de los sellos y direcciones de la Federación Local de Juventudes Libertarias de Barcelona y Comité Regional de Juventudes de Cataluña.

También rogamos a todas las Juventudes y camaradas no den valor alguno a nada que vaya avalado por dichos sellos y se abstengan en absoluto de escribirnos a las direcciones caídas en manos de las autoridades.

Saludos anárquicos y revolucionarios.

Los CC. Local y Regional de J. Libertarias de Cataluña.

## Redacción

Alfonso Pérez, de Madrid. — No podemos publicar tu artículo. Comprenderás que siendo el criterio general de Cataluña contrario a los «frentes únicos», es imposible dar cabida en *Actividad Juvenil* a tu trabajo. Puedes escribir otra cosa.

J. Petit, de Barcelona. — Tu artículo no puede ir. Sería poner sobre aviso a los interesados. Proponlo al C. Peninsular de la F. I. J. L. o a los Comités Regionales Juveniles.

Amado Chueca. — No podemos publicar tu trabajo. Es demasiado fuerte y denunciarían a TIERRA Y LIBERTAD. Puedes exponer tus deseos a los Comités superiores de las Juventudes.